

ABONNEMENT*Canada et
Etats-Unis*Un an . . . \$1.50
Six mois . . . 75c
*Montréal et
banlieue exceptés***PARAIT TOUS
LES MOIS**

La Revue Populaire

Vo^r. 18, No 4

Montréal, avril 1925

LA REVUE
POPULAIRE
est expédiée par la
poste entre le 1er
et le 5 de chaque
mois.

POIRIER,
BESSETTE & CIE
Edits.-Props.
131, rue Cadieux,
Montréal, Qué.

Tout renouvellement d'abonnement doit nous parvenir dans le mois même où il se termine. Nous ne garantissons pas l'envoi des numéros antérieurs.

Entered March 23, 1908, at the Post Office of St. Albans, Vt., U.S., as second class matter under the Act of March 3rd 1879.

LES MOTS CARRES

La femme, dont le mari, tous les soirs, joue aux boules ou fait sa partie de cartes et de dames dans quelque club politique (tout club étant en principe politique, pour sauver les apparences comme si rien n'était plus pur ni plus rassurant que la politique!) a maintenant trouvé au foyer une distraction: les mots carrés!

Les mots carrés ce sont, vous le savez, ces casse-tête que reproduisent, depuis environ six mois, tous les journaux et magazines, et que s'appliquent à débrouiller, le soir, financiers, hommes de profession, banquiers, commerçants, professeurs, garçons d'asseyeur, ouvriers, commis, vendeuses, demoiselles du téléphone, sténographes, journalistes, enfin tout le monde.

La vogue en est si grande aux Etats-Unis que les patrons ont été obligés de menacer d'expulsion tout employé surpris à faire un casse-tête au travail. Et les recueils de ces mots carrés se vendent comme des petits pains chauds. Certaines universités comptent même utiliser ce divertissement; en faire une matière d'enseignement. Deux professeurs n'ont-ils pas déjà composé un recueil de casse-tête en latin?

Inutile de chercher à cette mode des causes profondes et flatteuses pour

l'amour-propre de l'Humanité. Elle est certes infiniment intelligente, cette mode, et ce n'est pas souvent qu'on peut dire cela. Mais si elle fut acceptée partout, c'est que les Américains ont le chic de lancer une mode, quelle qu'elle soit, comme ils font d'un produit alimentaire ou d'un article de toilette.

C'est de cette manière que furent mis en faveur, successivement, le diabolo, le ping-pong, le oudjha-board, le mah-jongg, le tennis même, le Badminton, etc.

Les mots carrés constituent une excellente gymnastique intellectuelle; c'est un jeu qu'on peut faire seul ou avec des partenaires, et qui a le don d'exciter l'imagination, d'enrichir son vocabulaire, de rafraîchir la mémoire sur des questions de grammaire, d'histoire, de géographie, de donner enfin à l'esprit de l'agilité et de la souplesse. La vue de ce damier à carreaux noirs et blancs est comme un défi à l'esprit et la solution d'un casse-tête un petit triomphe.

Comme on dit en affaires: l'essayer, c'est l'adopter.

Jules JOLICOEUR.